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为丰富人民群众精神文化生
活袁9月 7日袁海南群众文化大讲
坛市县巡讲渊第三期冤主题为野休
闲时尚窑茶道冶尧野休闲时尚窑手机
摄影冶在定安沿江公园开讲遥

此次活动由海南省群众艺术
馆主办袁县文化馆协办袁国家级茶
艺技师尧国家级高级评茶员尧台湾
陆羽高级泡茶师方美娟和中国新
闻摄影学会会员尧 海南省摄影家
会员尧 海南省老摄协会会员王怀
忠主讲遥

晚上 7点半袁 沿江公园内围
满了前来聆听文化大讲坛的市
民袁一曲由古筝和箫合奏的叶荷塘
月色曳拉开了文化大讲坛的序幕袁
阵阵掌声从沿江公园内传了出
来遥

野饮茶可分为四个层次袁将茶
当饮料解渴袁 大碗海饮袁 称之为
耶喝茶爷遥注重茶的色香味尧讲究水
质茶具袁 喝的时候又能细细 耶品
味爷可称之为耶品茶爷遥冶方美娟说遥

野茶文化起源地为中国遥 中
国是茶的故乡袁 中国人饮茶袁 据
说始于神农时代 袁 少说也有
4700多年了遥冶 方美娟详细讲解
了茶文化的简单历史发展以及各
类茶的功效袁 绿茶性凉尧 乌龙茶
是中性茶尧 红茶属于温性差袁 人
的体质有燥热尧 虚寒之别袁 所以
体质各异饮茶也有讲究遥 燥热体
质的人袁 应喝凉性茶袁 虚寒体质
者袁 应喝温性茶遥

一张桌子袁一把紫砂壶袁一副
茶盘袁置放着茶盅尧品茗杯尧闻香

杯等茶具一应俱全袁 在聆听完茶
文化的相关知识后袁 茶艺师现场
示范教大家应该如何品茶尧泡茶袁
阵阵清香扑鼻而来袁 市民还可以
喝上由专业的茶艺师泡出来的大
红袍遥

野手机摄像头的性能虽然不
如单反相机袁 但是我们只要掌握
方法仍然可以用手机拍出完美的
照片遥 冶继茶道讲座之后袁由王怀
忠主讲的手机摄影讲座同样吸引
了市民的注意力遥

野今天来的太值了袁不仅了
解了中国的茶文化袁 学到了如何
品茶袁 还学会了如何用日常生活
中必不可少的手机拍摄出好看的
照片遥 冶市民陈学智告诉记者遥

据相关负责人介绍袁 海南群
众文化大讲坛靠近生活尧 贴近群
众袁 内容丰富充实袁 方式生动活

泼袁富有现场感染力袁切实地满足
了群众文化生活的需求遥

文化巡讲 惠及群众
海南群众文化大讲坛市县巡讲渊第三期冤走进定安

姻 黄祥

野第一书记冶符气和遥 黄祥 摄

海南群众文化大讲坛市县巡讲定安现场遥 黄祥 摄

野符书记是我们的父母官袁我
们真心期望他可以再留任一年浴冶
9月 12日袁记者在龙门镇政府看
到这一封密密麻麻签满名字尧充
满浓浓谢意的请愿书袁 字字句句
都倾诉着他们对符书记的爱戴遥

请愿书中所指的符书记正是
从省直机关工委委派来到红花岭
村委会担任第一书记的符气和遥
2015 年 7 月来到红花岭村的符
气和袁 因在这一年的时间里思民
之所思袁 为红花岭村委会的建设
倾心尽力袁 使得村里村外发生了
喜人的变化袁深受村民的爱戴遥

野这一年来袁在符书记的帮助
下袁 红花岭村有了新变化新发
展遥冶红花岭村村民陈端俊高兴的
说道遥

依托旅游业
助推村庄发展

位于定安县龙门镇的红花岭
村委会是野十三五冶建档立卡贫困
村袁下辖红花岭尧干塘尧放园尧古
井尧石公园尧里傲等 6 个自然村袁
338 户村民袁人口 1253 人袁其中
建档立卡贫困户 43 户袁 低保户
21户袁农民收入主要为传统的种
植业尧养殖业和外出务工遥

野党组织凝聚力不强尧基础设
施落后尧村民生活水平低遥 冶这是
符气和就任红花岭村委会第一书
记时袁对该村的第一印象遥面对着
这一系列的问题袁上任后袁符气和
首先熟悉村上情况尧 摸清农户家
底袁紧接着入户走访袁实地察看村
情村貌袁组织村野两委冶班子进行
座谈袁研究制定驻村的工作计划遥

野红花岭村位于龙门镇至岭
口镇路边处袁 交通便利且毗邻久
温塘冷泉袁 可以依托着红花冷泉
湖的优势袁 发展红花岭村的旅游
资源袁 让村民们以后可以吃上旅
游饭遥 冶符气和说道遥

目前袁 红花冷泉湖生态农庄
建设已初见雏形袁 符气和带领着
村两委班子正着力将生态农庄打
造成集农家饭尧小游船尧泡冷泉尧
游泳尧垂钓尧住宿等功能与一体的
乡村休闲农庄袁 并主动邀请全省
休闲旅游平台-海南爱哪哪网等
社会力量专程来村考察袁 为美丽
乡村建设建言献策袁 努力完善村
里的基础设施尧文化设施建设袁计

划将红花岭村委会打造成周末休
闲旅游点袁 将旅游发展向村里延
伸遥

修建道路
方便村民出行

在看到坑坑洼洼的村路以
及村民们出行的困难处境后袁符
气和决定首先从修路下手改变村
庄现状遥

野以前环村路没有修好的时
候袁全村村道都是土路袁建房子的
时候袁建筑材料都运不进去袁只能
放在村口袁再用人力拉进去袁真是
很费劲浴 冶村民陈正汵说道遥

在未修路之前袁有着野孤岛冶
之称的石公园村袁 只有一条出村
路袁 去到任何一个自然村都要绕
路 2公里以上袁村民们不堪其苦遥

刚上任的符气和跑遍涉农工
作的农业尧林业尧交通尧扶贫办等
部门袁争取了 2016整村推进的资
金项目袁整村推进项目使野建设冶
和野改变冶成为红花岭村 2016年
的主题遥

说起修路的历程袁 符气和也
忍不住的感叹遥

野村民们的猪舍尧牛舍尧园地
围栏占道袁 要建设环村路就必须
要填一处洼地袁 线路中还有一处
小山坡袁 路线规划上还要迁移电
线杆等问题袁个个都是大难题浴 冶
符气和说道遥

为了确保道路项目顺利实
施袁 村里先后召开群众集体协调
会 7次袁 与村民们分析利弊袁 最
大限度组织和动员群众袁 克服种
种困难袁 从一部分人阻挠反对到
全村人一致支持袁 最终在村民们
的齐心协力的努力下袁 目前袁 红
花岭村已经修好了 9 条生活道
路袁 将 6个自然村连成一片袁 和
1条生产道路直通田间地头袁 道
路全长 4.2公里,环村路改变了村
容村貌袁 更让村民生活更加便
捷遥

野以前每次去村委会都要绕
很大一圈袁 下雨天孩子们上学都
要趟水过去袁现在好了袁路修起来
了袁去各村都很方便了袁以前要绕
路 2公里才能来到村委会袁 现在
只需走 400多米就到了遥冶陈正汵
说道遥

危房改造
让村民住上幸福房

陈明亚是红花岭村的村民袁
家庭经济来源主要是依靠种植少
量的槟榔袁且妻子患病袁家庭经济
条件较差遥在今年袁陈明亚被确定
为今年危房改造的对象遥

在危房改造指标下达之后袁
符气和深知危房改造的对村民的
重大意义袁他坚持着野最贫困尧最
危险冶 的原则袁 把本地经济最困
难尧 住房最危险作为危房改造对
象确定的必要条件袁 带领村两委
干部积极走访贫困户袁 实地了解
村民具体情况遥

野走访之后袁我们发现陈明亚
家庭经济也是异常贫困袁 他们家
还是最原始的火山石垒成的房
间袁室内还是土地袁每逢下雨天屋
内漏水袁室内潮湿又阴暗袁住房条
件很差遥 冶符气和说道遥

走访发现了陈明亚的困难情
况后袁符气和积极向定安县尧镇政
府为其争取危房改造指标遥目前袁
陈明亚的三间宽敞的水泥房即将
封顶袁他也将住进新房遥

野多亏了符书记给我们家争取
的危房改造指标袁 现在我们终于
也可以住上水泥房了袁 以后也不
用担心刮台风下雨了浴冶陈明亚高
兴地说道遥

科学规划
让村民脱贫有望

红花岭村委会土地多火山
石袁是附近有名的石头村遥村委会
可种植土地较少袁 造成了该村僧
多粥少的局面遥 而且由于土地性
质不适合种植瓜菜等袁 大多数村
民只能选择种植槟榔袁 影响当地
农民经济发展遥

为了充分利用起土地资源袁
符气和邀请兴隆热科院香饮所相
关专家实地查看研究红花岭村委
会的地质袁并发现袁红花岭村委会
地质适合种植咖啡尧可可等经济作
物遥符气和带领村委会正积极探索
发展林下套种香草兰尧咖啡尧可可
等集观光休闲尧绿色环保和增产增
收的产业发展之路袁 以增值土地
效益袁促进当地农民尽快脱贫遥

在委派为第一书记的一年
里袁符气和用心用情服务乡村袁想
村民所想袁思村民所思袁以他们的
利益为出发点袁切实为民办实事袁
为把红花岭村委会建设的更好而
竭心尽力遥

据了解袁 自第一书记工作启
动以来袁定安县高度重视袁严格按
照省部要求狠抓工作落实袁 按照
野党群部门到软村尧政法部门到乱
村尧经济部门到穷村尧涉农部门到
专业村冶 的第一书记选派工作思
路袁将机关部门职能特点尧行业优
势尧 干部特长和村庄实际有机结
合袁坚持因村派人尧因人定村尧人
岗相适的原则袁 因地制宜选派干
部驻村任第一书记袁 目前已经实
现了全县 108个行政村第一书记
野全覆盖冶遥

第一书记到村任职后袁 认真
开展野双争四帮冶工作袁在村里履
职尧在村里锻炼成长袁工作取得了
良好成效遥第一书记牢记使命袁认
真贯彻落实县委政府的工作部
署袁积极配合镇委镇政府袁着力推
进本村发展袁 在推动基层党组织
建设尧带领农民致富尧改造村容村
貌尧 维护农村稳定等方面起到了
积极作用遥

野第一书记冶用心用情服务乡村
姻 薛陶陶
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